

LE JOURNAL DES ARTS DU 8 AU 21 SEPTEMBRE

Après un été endeuillé par la disparition de nombreuses personnalités du monde des arts, la rentrée culturelle est marquée en France par les difficultés économiques des écoles d'art, deux rapports favorables au Pass Culture et le retour des foires.



■ LES ÉCOLES D'ART ÉTRANGLÉES PAR LA HAUSSE DES COÛTS

Déjà fragiles, les écoles territoriales d'art et de design doivent faire face à une augmentation de leurs charges alors que leurs recettes restent stables, voire diminuent. Certaines comme celle de Valenciennes vont sans doute fermer. (Page 12)

■ DEUX RAPPORTS PLUTÔT FAVORABLES AU PASS CULTURE

La Cour des comptes et le Sénat ont publié chacun dans leur domaine un bilan du programme phare du quinquennat, soulignant l'adhésion des jeunes. Mais la question de la diversité culturelle reste ouverte. (Page 9)

■ LA SAISON DES FOIRES REPART EN FANFARE

En attendant les grandes foires de l'automne, plusieurs manifestations spécialisées – le Salon du livre rare, Opus Ancien Arts ou Menart Fair – reviennent à Paris avec un nombre plus important de marchands. (Pages 28 à 30)

■ LES NOUVEAUX VISAGES DU ROYAUME-UNI

Après trois ans de travaux, la National Portrait Gallery à Londres vient de rouvrir et donne à voir un ensemble de portraits qui se veut représentatif de la société britannique d'aujourd'hui. Une réussite selon notre journaliste qui a visité les lieux. (Page 15)

■ KARIM AMELLAL : L'ATOUT DE MACRON POUR LA MÉDITERRANÉE

Depuis 2020, Karim Amellal, ambassadeur et délégué interministériel pour la Méditerranée, tente de tisser des liens durables entre la France et les pays du pourtour méditerranéen à travers des forums, des aides à la traduction ou à la création d'entreprises. Entretien. (Pages 10 et 11)

Créé en 1994, *Le Journal des Arts* analyse un vendredi sur deux (5,90 €) toute l'actualité de l'art et de son marché dans le monde :

Musée – Patrimoine – Expositions – Art contemporain – Marché de l'art – Économie de la culture – Droit.

Le site internet www.lejournaldesarts.fr publie quotidiennement des articles d'actualité, abrite toutes les archives du journal ainsi qu'un annuaire biographique des personnalités du monde de l'art.

Rédacteur en chef – Jean-Christophe Castelain. *Le Journal des Arts* est publié par Artclair Éditions.

61, rue Daguerre – 75014 Paris – Tél. 01 48 42 90 00 – lejournaldesarts.fr – @JdAofficiel

Contact : Marie-Laurence Jacobs – Service de presse – 06 31 90 06 16 – ml.jacobs@actucom.com